

Mot d'introduction de Guillaume Robic, maire de Rostrenen (22)

Mesdames, Messieurs, Chères et chers collègues élu-es,
Mesdames les coprésidentes de BRUDED, Chère Annie, Chère Isabelle,
Administratrices, Administrateurs, membres et équipe de BRUDED,
Chères et Chers ami-es,

Bonjour à toutes et à tous, Demat d'an holl, Degemer mat e Rostrenn, e Kreiz Breizh, e Bro Fisel.

Bienvenue à Rostrenen, une ville que nous voulons partager avec toutes et tous, quel que soit leur âge, leur origine ou leur mode de vie, pour consolider notre vivre-ensemble constitutif du centre-bretagne.

C'est un grand plaisir de recevoir aujourd'hui l'Assemblée Générale de BRUDED, merci beaucoup d'avoir choisi de venir échanger et réfléchir en Kreiz Breizh, vous avez bien fait car nous sommes ici en territoire disons... fertile.

Autant qu'à Rostrenen vous êtes ici aujourd'hui au cœur du Kreiz Breizh et du Pays Fisel, sur une terre aux identités culturelles fortes et ouvertes, qui cultive l'innovation, la solidarité et d'inventivité, qui valorise et défend une qualité de vie et un environnement que nous voulons préserver, et un dynamisme économique, commercial, associatif, culturel dont nous ne pouvons que féliciter, au jour le jour, nos habitantes et habitants en tout premier lieu.

Bien-Vivre-ensemble et attractivité sont des défis que nous relevons ensemble, avec nos associations, nos commerçantes, nos artisans, nos soignantes, nos salariés, nos agents des services publics, nos paysannes, nos enseignants, nos artistes, nos entreprises, nos syndicats, nos ouvriers, nos aînés, notre jeunesse... ce sont toutes et tous qui vous souhaitent aujourd'hui la bienvenue par ma voix.

Rostrenen vit d'abord par l'engagement de sa population et c'est une chance que nous mesurons chaque jour, forte et exigeante, de partager un destin commun et de tenter de dépasser les difficultés qui s'y présentent.

Nous sommes ici à la croisée des voies de circulation régionales, loin de rien et près de tout, mais surtout au cœur d'un territoire qui reconstruit peu à peu les leviers encourageants d'un développement que nous voulons équilibré, sur tous les plans nécessaires au développement et au bien-vivre-ensemble des personnes qui l'habitent.

Cette conviction nous fait regarder vers l'avenir avec confiance mais aussi avec la grande responsabilité de construire une ville engagée, à son échelle, pour l'avenir humain de notre société, de notre planète et de nos enfants.

Les échanges d'aujourd'hui le montreront sans doute de façon très concrète mais nous sommes ensemble de plus en plus interconnectés et face à la mise en risque de nos ressources partagées et de

nos biens communs, il nous faudra penser et agir comme un seul et même territoire de destin avec un maître mot, celui de la solidarité et BRUDED y contribue à sa juste part.

Ici nous essayons de prouver qu'un modèle de ruralité heureuse centre-bretonne peut s'inventer sur les bases de la coopération et non de la compétition. Cela doit rester notre boussole car nous avons, dans les territoires, de nombreuses clefs face aux crises démocratique, écologique, sociale, planétaire, que nous vivons. Ne laissons donc pas, dans nos villes, ces clefs aux oiseaux de mauvais augure.

Ce n'est pas à vous que je vais apprendre la complémentarité des piliers du développement durable mais je veux insister sur l'un d'entre eux, le pilier social, humain, celui qui vise la fin des dominations en luttant contre l'exclusion sociale par un accès égalitaire aux biens, aux ressources et aux droits nécessaires à l'émancipation.

Pour cela, à Rostrenen, nous savons nous mobiliser, par exemple pour défendre l'hôpital de Carhaix ou la maternité de Guingamp comme pour travailler à la construction d'un jumelage de solidarité avec le camp de réfugiés de Nur Shams, en Palestine.

Pourtant nous sommes régulièrement assiégés de décisions verticales et d'informations anxiogènes qui n'encouragent pas nos concitoyennes et concitoyens à se tourner vers l'avenir ou vers les autres et le repli sur soi devient sans doute le plus grand risque de notre époque en parallèle du risque bioclimatique.

Les plus fragiles, les plus jeunes, les plus âgées d'entre nous ont besoin de tout sauf des réflexes individualistes, de tout sauf de la montée des égoïsmes.

C'est dans ce moment et ce monde que l'échange prend plus que jamais du sens pour faire vivre tout ce en quoi nous croyons ici : la fraternité, le lien social et la solidarité.

En ce début d'assemblée générale, je vous remercie donc très sincèrement de participer à construire un autre avenir, une autre méthode et de travailler sereinement ensemble, solidaires, pour trouver des chemins communs.

Cet engagement nous éloigne de l'idée néfaste qu'il faudrait rabaisser ou rejeter l'autre pour s'en sortir mieux ici.

Ce matin je tenais donc à exprimer toute notre solidarité aux collègues de Callac, de Saint-Brévin-Les-Pins et à toutes celles et tous ceux qui font le pari de l'humain, du progrès, de la culture, de l'éducation, de la jeunesse et de la solidarité entre les personnes et les peuples.

C'est la seule voie pour un développement durable, pour l'avenir de nos territoires et pour l'émancipation de nos enfants, à Rostrenen, en Bretagne et dans le Monde.

Mersi bras dac'h tout' ha degemer mat e Rostrenn hag e kreiz breizh !